



Genosse Hermann Matern (links) im Gespräch mit dem Genossen Hans Schönfelder (rechts), Gruppenorganisator im Edelstahlwerk „8. Mai 1945“ in Freital bei Dresden.

Fotos: Zentralbild

der Geschichte Europas war, dieser sozialistische Friedensstaat im Herzen Europas, wird noch existieren, wenn von dem westdeutschen Imperialismus nur noch in Annalen zu lesen sein wird. Und der Sozialismus wird im anderen deutschen Staat ebenfalls unvermeidlich triumphieren.

Um ein Beispiel anzuführen: Vor 15 Jahren noch besaß die DDR ein einziges Hochseeschiff, einen alten Dampfer, und die Kapitalisten konnten sich nicht laut genug amüsieren, daß wir dieses Schiff unter dem Namen „Vorwärts“ in den Dienst stellten. Doch wir dachten auch damals schon an die Perspektive. Heute fahren unter der Flagge des VEB Deutsche Seereederei 150 Schiffe, und diese Reederei ist die größte Europas.

Das Volk der DDR hat bewiesen und beweist täglich: es braucht keinen Vormund, keine Kapitalisten und keine Kuponabschneider. Die Bürger der DDR errichten selbst ihre sozialistische Gesellschaft. Ebendeshalb steht die DDR, was ihre wirtschaftliche Leistungskraft betrifft, mit an führender Stelle in Europa und in der Welt. Zusammen mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Staaten ist dieser souveräne sozialistische deutsche Staat den kapitalistischen und imperialistischen Staaten, einschließlich der Bundesrepublik, um eine ganze gesellschaftliche Epoche voraus. Den Feinden des deutschen Volkes und des Sozialismus ist das Hohnlächeln vergangen.

Wir haben uns im Jahre 1945 aus dem Mittelalter unseres Volkes, aus der Vorzeit, verabschiedet. Wir sind in die wirkliche menschliche Geschichte unseres Volkes eingetreten.

Unsere Partei stand und steht — das können wir ebenfalls mit Stolz vermerken — in jeder Etappe der Entwicklung der DDR auf der Höhe der gesellschaftlichen Aufgaben. Unsere aus der Vereinigung von Sozialdemokraten und Kommunisten entstandene Partei hatte damals in Deutschland als einzige ein reales Programm der Überwindung der Kriegsschäden und der Errichtung einer neuen Gesellschaft, ein Programm zur Verhinderung einer neuen Katastrophe nach innen und außen. Es war dies ein antifaschistisches und demokratisches Programm, ein Programm des Volkes.

Ebendeshalb haben die imperialistischen Besatzungsmächte im Verein mit dem deutschen Monopolkapital keine Sekunde gezögert, Deutschland in ihrem

Das Volk der DDR
meistert selbst
sein Leben